

Intervención del Presidente de la República en Inauguración nuevo terminal aéreo
Carriel Sur
DECLARACIONES DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO
LAGOS,
LUEGO DE INAUGURAR AEROPUERTO

CONCEPCIÓN, 14 de diciembre de 2000

Estoy muy contento de encontrarme hoy día acá en Concepción, con motivo de la entrega de este aeropuerto.

Creo, como dijo el ministro, son muchas las obras básicas de infraestructura que aquí se han hecho en los últimos años, que le están cambiando el rostro a Concepción. Y queda todavía mucho más.

Así como se hizo la autopista del Itata, que redujo en prácticamente una hora el viaje a Santiago y a Chillán, así como fuimos capaces de hacer el tercer puente, recuerdo perfectamente cuando llegamos acá, dijimos "aquí va a estar el puente", y lo único que allí había eran unos campamentos muy marginales, y con cada uno de ellos hablamos y les dijimos que íbamos a encontrar una solución a su demanda.

Y hoy día esto.

Y a esto yo quisiera decir que quedan todavía otras tareas igualmente importantes, como son los trenes de cercanía que tenemos que establecer, de Chiguayante a Concepción-Talcahuano, y tenemos que trabajar y explorar la factibilidad de Tomé-Penco hacia Concepción y Coronel.

Eso quiere decir que, junto con las tareas que tenemos de la recuperación de la ribera norte del Biobío, de lo que implica la nueva auto pista Chiguayante-Concepción que se va a hacer, las mejoras que tenemos que introducir aquí en Talcahuano, particularmente con el Ifalde y el Locuán, son tareas fundamentales que tienen que ver con la forma en que se va a proceder a culminar lo que han sido estas grandes inversiones y que nos va a permitir, junto con la vialidad urbana y las inversiones que vamos a hacer, tener la posibilidad de una gran avenida que rodea todo el anillo de la ciudad de Concepción y que permite tener un desarrollo distinto.

Todo esto se ha ido haciendo de una manera programada, visionaria y en donde, conjuntamente con las autoridades regionales y locales, nos ha permitido avanzar rápidamente.

Probablemente 4 ó 5 años atrás no se pensaba la magnitud de las obras que íbamos a hacer, y al entregar este aeropuerto yo estoy muy contento realmente de haber cumplido con lo que se dijo que íbamos a hacer, demostrar la eficacia del sistema de concesiones, felicitar a la empresa y a los trabajadores, que terminaron con 6 meses de anticipación respecto de los plazos de entrega, e indicar que estoy cierto que las próximas tareas que tenemos las vamos a acometer igual como hasta ahora cada una de las obras que dijimos que íbamos a hacer, se han hecho y se han hecho en tiempo para beneficio de esta región.

Estamos particularmente contentos de ello y contentos también que ésta sea la última actividad que hago antes de participar en la reunión de Mercosur.

Pregunta: ¿Cuáles son las expectativas que tiene el gobierno chileno respecto de la reunión del Mercosur?

S.E.: Bueno, estamos muy contentos del avance que hubo en el día de ayer, particularmente me informó el ministro de Economía el acuerdo muy concreto sobre la convergencia hacia políticas macroeconómicas. Cuando dijimos que queríamos tener un pequeño Maastrich, esto es un conjunto de medidas concretas a la cual se comprometen los países en materia de déficit fiscal, de nivel inflacionario, de arreglo de las cuentas fiscales. Todos esos temas que parecían tan difíciles, en el día de ayer hubo un principio de acuerdo, me ha planteado el ministro de Hacienda que ese tipo de medidas todas hoy Chile las cumple, porque hemos hecho bien nuestras tareas, y se está pidiendo, por supuesto, que Chile participe de este acuerdo, y espero, en consecuencia, que en la reunión que culmina mañana, poder culminar exitosamente y poder firmar un acuerdo en ese sentido.

Pregunta: ¿..... miembros plenos del Mercosur?

S.E.: Bueno, depende cómo definamos Mercosur. Si es un entendimiento político, no hay problema; si es sólo una unión aduanera va a tomar un tiempo hasta que todos tengan igual arancel. De manera que la membrecía plena es algo que tienen que definir los países que hoy son miembros plenos. Lo que nosotros hemos hecho ha sido señalar la importancia política y estratégica que tiene Mercosur, y es lo que voy a ratificar en esta reunión.

Hoy en la mañana tuve una conversación con algunos de los Presidentes que van a participar, con el objeto de avanzar algunos de los temas que vamos a ver hoy día y mañana.

Pregunta: Para tener un intercambio comercial sustentable se necesita a los trabajadores. En este momento usted está impulsando a través del conglomerado que lo apoya las reformas laborales. El mundo privado sigue reticente a ello y dice que es una cortapisa para el empleo.

S.E.: Hay opiniones y opiniones. Es todo lo que puedo decir.

Pregunta: Usted está inaugurando una obra acá, que también es importante..... sobre todo con el caso del Hospital Clínico de Concepción, que tiene la mayor deuda del país. ¿Cómo encara el Gobierno.....?

S.E.: Como hemos enfrentado cada uno de los temas en mi Gobierno, los he resuelto.

Pregunta: ¿Pero cómo se va a resolver?

S.E.: Eso es lo que le voy a decir. Lo que hemos señalado, tenemos una deuda en este instante de 37 mil millones, y calculamos que vamos a terminar con una deuda de 40 mil millones, producto de un conjunto de factores.

He señalado mi disposición a abordar el tema, a resolver la deuda, pero más importante que eso, a tomar las medidas para que esto no continúe hacia adelante. No es un problema solamente de pasar 40 mil millones y volver a tener una deuda de 20 mil el año próximo. Esa no es la solución.

Y, por lo tanto, lo que se ha hecho respecto del Hospital de Concepción, es el envío de 360 millones que han llegado, y que va a permitir funcionar en lo inmediato. Y hay un grupo que lleva trabajando hace 10 días, el próximo miércoles tienen que entregarme un informe, y sobre el cual se va a abordar la globalidad del tema.

De manera que frente a cada uno de estos temas que han surgido, ha habido voluntad de enfrentarlos, de resolverlos y de resolverlos bien.

Entonces, ¿por qué le digo esto? Porque a lo largo de estos meses de gobierno he visto que dicen "problema muy serio con profesores". Se arregló el tema de los profesores. "Problema muy serio en tal otra parte". Todo se ha arreglado, todo. Ha habido más bien expectativas de ciertas cosas, verdad, que van a presentar cosas muy... todo se ha arreglado. Y no me cabe la menor duda que esto también lo vamos a hacer, porque afortunadamente tenemos cuentas fiscales que nos permiten avanzar bien. Pero lo que no quiero es resolver el tema de la deuda ahora, y no resolver el tema de fondo que genera esto y volver a tener deuda de aquí a un año.

Pregunta:eficiencia en el manejo, porque parece que también hay un problema?

S.E.: Bueno, por eso le digo que eso lo vamos a ver el próximo miércoles.

Pregunta:

S.E.: Bueno, eso es lo que vamos a ver el próximo miércoles. No les quisiera adelantar porque vine a inaugurar este aeropuerto, pero lo que sí le quiero decir es, primero, el problema concreto de Concepción se resolvió enviando dinero. Y, en consecuencia, esperamos dentro de los próximos 10 días, conversé ayer extensamente con la ministra Bachelet, y quedamos en que el próximo miércoles vamos a dar una información al país sobre esto.

Pregunta: Respecto de la mantención de los programas de empleo municipales, sobre todo en la zona del carbón.

S.E.: Bueno, efectivamente lo que hemos conversado con los ministros en el día de ayer es lo que he señalado, el que los programas de empleo obviamente que se van a mantener, particularmente en aquellas comunas que tienen los mayores índices de desempleo; segundo, algo importante, esperamos también generar otro tipo distinto de alternativas ocupacionales, y sobre eso se está trabajando.

Pregunta: Respecto de la reunión de Mercosur, ¿esta participación va a ser más incómoda que en otras oportunidades, porque se encuentra con el malestar que ha expresado Brasil por.... Con Estados Unidos?

S.E.: No. Yo me siento muy cómodo viajando.

Pregunta: ...las buenas relaciones que se han tenido hasta el momento?

S.E.: No, en absoluto, en absoluto. Estoy absolutamente seguro que ésta va a ser una buena reunión. Acuérdense ustedes de mí, hablemos después.

Pregunta: Respecto a las reformas laborales. ¿Usted mantiene su posición de que en este capítulo de la negociación colectiva, vienen los consensos con la derecha o se va a enviar de todas maneras, con o sin consenso?

S.E.: Mire, a mí de esto lo que me importa es la sustancia. Lo que me importa es cómo tenemos una legislación laboral moderna, cómo tenemos una legislación que protege los derechos de los trabajadores. Yo quiero una legislación laboral de la cual nos podamos sentir tan contentos y orgullosos, en términos que es una legislación moderna, flexible, pero que protege los derechos de aquellos.

Quiero estar tan orgulloso con la legislación laboral como estamos todos orgullosos de este Aeropuerto. ¿Me entienden lo que estoy diciendo? Y eso es lo que me parece importante.

Y sobre eso, tenga usted la seguridad que si hay consensos, espléndido, y si no lo hay, pues para eso son las mayorías y las minorías. En eso consiste la democracia. Ahora, mientras mayor consenso haya, mejor, por supuesto. .

Pregunta: El fiscal de Carabineros que participó en la Mesa de Diálogo.....caravana de la muerte. ¿No le parece que esto pueda entorpecer.....?

S.E.: Hijo, voy a tener que repetir lo que usted me escucha siempre decir: los tribunales hacen lo que los tribunales tienen que hacer, y todos tenemos que respetar lo que ello ocurra. Eso es un hecho. Lo que el tribunal hace, siempre está bien hecho, es su rol hacerlo. Y las instancias que tienen los tribunales, tienen también instancias de apelación. De manera que cada vez que ocurre una decisión de los tribunales usted le pide una opinión al Presidente, el Presidente le va a decir siempre lo mismo, porque esa es mi obligación como Presidente, yo no soy comentarista de lo que hagan los tribunales.

¿Que eso tiene ciertas consecuencias? Las consecuencias dejarán de ser consecuencias si todos entendemos que una cosa es lo que hacen los tribunales y otra cosa es lo que tenemos que hacer el resto de los chilenos.

Pregunta:

S.E.: Cuando un juez actúa no se deslegitima nada. Aceptemos eso, ¿verdad? ¿Usted puede cambiar la decisión del juez? No. ¿La puedo cambiar yo? No. Respetemos esa decisión. Si aquellos que se ven agraviados por una decisión no le gusta, hombre, presente un recurso, porque para eso están los recursos en los tribunales, de apelación, de amparo, distintas modalidades. Es todo lo que tengo que decir.

Pregunta:Carabineros..... No sé si usted recuerda, Ramírez Hald tuvo que dejar el Ejército cuando el juez lo sometió a proceso.

S.E.: Todo a su debido tiempo, no nos adelantemos, todo a su debido tiempo. Gracias.